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. 
ADOPTÉ LE 11 FÉVRIER 2020      

 
PROCÈS-VERBAL DE LA RENCONTRE NO 3 DU 

COMITÉ CONSULTATIF DE L’ENFANCE EN DIFFICULTÉ 
DU CONSEIL SCOLAIRE VIAMONDE 

 
Le 12 NOVEMBRE 2019 

 
Le comité tient la rencontre no 3 de 17 h 30 à 18 h au siège social de 
Toronto, 116 Cornelius Parkway Toronto, sous la présidence de conseiller 
Fortin.  
 
Membres du Conseil 
M. Benoit Fortin, conseiller scolaire, CSViamonde  
M. Éric Lapointe, conseiller scolaire, CSViamonde 
Mme Geneviève Oger, conseillère scolaire, CSViamonde (audio-Skype) 
 
Membre du Conseil absente  
Mme Chloë Robert, conseillère scolaire, CSViamonde  
 
Représentants d’organismes 
Mme Manoushka Aimable, représentante du Centre francophone de Toronto (audio-
Skype) 
Mme Marguerite Schabas, représentante d’Autism Ontario – Metro Toronto Chapter 
(audio-Skype) 
Mme Stephanie Penton, représentante de l’Aide à l’enfance de Toronto 
 
Représentants d’organismes absents 
M. Wadih Beheit, représentant de La Clé d’La Baie  
Mme Lara Pietrolungo, directrice, Boomerang Health 
 
Observateur et observatrice :  
M. Yakabue (Papy) Yangongo, représentant de Toronto North Support Services 
(audio-Skype) 
Mme Nathalie Pelletier, représentante de la Clé d’La Baie 
 
Membres de l’administration présents : 
Mme Michelle Dalcourt, directrice des services aux élèves  
Mme Renée Gauthier, directrice des services aux élèves  
M. Roland Desloges, adjoint à la surintendance de l’éducation par intérim 
M. Michel Laverdière, surintendant de l’éducation  
Mme Corine Céline, secrétaire de séances 
 
Le président du comité, M. Benoit Fortin souhaite la bienvenue à Mme Pelletier et 
M. Yakabue (Papy), qui vont se joindront prochainement au comité CCED. 
 

https://urldefense.proofpoint.com/v2/url?u=http-3A__www.boomeranghealth.com_&d=DwMGaQ&c=Sj806OTFwmuG2UO1EEDr-2uZRzm2EPz39TfVBG2Km-o&r=fvvm9ICplzxazAA992TmR7F2g6XRJ6I19AYVKfOjVZs&m=OqT8punNrXnkM3WT47D2MALC7kgwgg428E4M63IQbDk&s=g8QspQYAtfGvFOL36u5ESdFLxbqdkY5k0DlkDtRRJhw&e=
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2. AFFAIRES COURANTES: 
 
  2.1 ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 

Conseiller Lapointe, appuyée par Mme Stephanie Penton, propose : 
 
 QUE l’ordre du jour soit approuvé tel que présenté. 
 
 La motion est adoptée. 
 
 
  2.2 DÉCLARATION DE CONFLIT D’INTÉRÊTS 
 

Conseiller Fortin, conseiller Lapointe et Mme Schabas déclarent un conflit 
d’intérêts possible étant donné que leurs enfants fréquentent respectivement 
une école du CSViamonde et pour lesquels un PEI a été élaboré en raison de 
leur trouble d’apprentissage. 
 

 
  2.3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL No 1 DE LA RENCONTRE DU 8 

 OCTOBRE 2019  
 

Mme Marguerite Schabas, appuyée par, Mme Manoushka Aimable propose : 
 
QUE le procès-verbal no 1 de la rencontre du 8 octobre 2019 soit approuvé. 
 
La motion est adoptée. 

 
 
  2.4 ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL No 2 DE LA RENCONTRE DU 8  
   OCTOBRE 2019 
 

Conseiller Lapointe, appuyé par, Mme Stephanie Penton propose : 
 
QUE le procès-verbal no 2 de la rencontre du 8 octobre 2019 soit approuvé. 
 
La motion est adoptée. 
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3. PROGRAMME D’INTERVENTION INTENSIVE EN LECTURE ET EN   
  ÉCRITURE (IILÉ) 
 
  M. Laverdière, surintendant de l’éducation, présente le programme 

d’intervention intensive en lecture et en écriture tout en expliquant que ce 
programme vise nos élèves de la 1re année et de la 7e année. 

 
  Après une période de questions, Mme Stéphanie Penton, appuyée par conseiller 

Lapointe, propose : 
 
 QUE le programme sur l’intervention intensive en lecture et en écriture (IILÉ) 
 soit reçu. 
 
  La motion est adoptée. 
 
 
4. AJOUT ET MISE EN CANDIDATURE D’UN MEMBRE DU CCED 
 

Pour faire suite à l’invitation lancée aux organismes et associations, M. 
Laverdière présente la mise en candidature d’un membre représentant du 
Toronto North Support Service. 
 
À la lumière du rapport présenté, Mme Marguerite Schabas, appuyée par Mme 
Aimable propose les motions suivantes : 
 
QUE le rapport en date du 8 octobre 2019 intitulé « Ajout et mise en  
candidature d’un membre » soit reçu. 
 
QUE le CCED recommande au Conseil la nomination de : 
 

• M. Yakabue (Papy) Yangongo à titre de membre représentant du 
Toronto North Support Services. 

 
Les motions sont adoptées 

 
 
5. CHANGEMENT DU REPRÉSENTANT DE LA CLÉ D’LA BAIE 

 
Le surintendant de l’éducation, M. Laverdière informe le comité du 
changement de représentant pour la Clé d’la Baie en la personne de Mme 

Pelletier qui remplacera M. Beheit.  
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Après une brève présentation de Mme Pelletier, conseiller Lapointe, appuyé 
par Mme Manoushka Aimable, propose : 
 
QUE le rapport en date du 12 novembre 2019 intitulé « Changement de 
représentation du membre de la Clé d’la Baie au CCED » soit reçu.  
 
QUE le CCED recommande au Conseil la nomination de :  
 

• Mme Pelletier à titre de membre représentant la Clé d’la Baie en 
remplacement de M. Wadih Beheit.  

 
Les motions sont adoptées. 
 
 

6. LEVÉE DE LA RÉUNION  
 
  L’ordre du jour de la réunion no 3 étant épuisé, Mme Stephanie Penton 

appuyée par, conseiller Lapointe propose : 
 
  QUE la réunion soit levée. 
 
  La motion est adoptée. 
 
 
 
 
Le surintendant de l’éducation  Le président du comité, 
 
 
 
Michel Laverdière Benoit Fortin 
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PROCÈS-VERBAL DE LA RENCONTRE NO 4 DU 

COMITÉ CONSULTATIF DE L’ENFANCE EN DIFFICULTÉ 
DU CONSEIL SCOLAIRE VIAMONDE 

 
Le 12 NOVEMBRE 2019 

 
 
Le comité tient la rencontre no 4 de 18 h 15 à 19 h au siège social de 
Toronto, 116 Cornelius Parkway Toronto, sous la présidence de conseiller 
Fortin.  
 
Membres du Conseil 
M. Benoit Fortin, conseiller scolaire, CSViamonde  
M. Éric Lapointe, conseiller scolaire, CSViamonde 
Mme Geneviève Oger, conseillère scolaire, CSViamonde (audio-Skype) 
 
Membre du Conseil absente  
Mme Chloë Robert, conseillère scolaire, CSViamonde  
 
Représentants d’organismes 
Mme Manoushka Aimable, représentante du Centre francophone de Toronto (audio-
Skype) 
Mme Marguerite Schabas, représentante d’Autism Ontario – Metro Toronto Chapter 
(audio-Skype) 
Mme Stephanie Penton, représentante de l’Aide à l’enfance de Toronto 
 
Représentants d’organismes absents 
M. Wadih Beheit, représentant de La Clé d’La Baie  
Mme Lara Pietrolungo, directrice, Boomerang Health 
 
Observatrice :  
Mme Nathalie Pelletier, représentante de la Clé d’La Baie 
 
Membres de l’administration présents : 
Mme Michelle Dalcourt, directrice des services aux élèves  
Mme Renée Gauthier, directrice des services aux élèves  
M. Roland Desloges, adjoint à la surintendance de l’éducation par intérim 
M. Michel Laverdière, surintendant de l’éducation  
Mme Corine Céline, secrétaire de séances 
 
 
2. AFFAIRES COURANTES : 
 
  2.1 ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

https://urldefense.proofpoint.com/v2/url?u=http-3A__www.boomeranghealth.com_&d=DwMGaQ&c=Sj806OTFwmuG2UO1EEDr-2uZRzm2EPz39TfVBG2Km-o&r=fvvm9ICplzxazAA992TmR7F2g6XRJ6I19AYVKfOjVZs&m=OqT8punNrXnkM3WT47D2MALC7kgwgg428E4M63IQbDk&s=g8QspQYAtfGvFOL36u5ESdFLxbqdkY5k0DlkDtRRJhw&e=
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Mme Stéphanie Penton, appuyée par, Mme Geneviève Oger propose : 

 
 QUE l’ordre du jour soit approuvé tel que présenté. 
  
 La motion est adoptée. 
 
 
 2.2. DÉCLARATION DE CONFLIT D’INTÉRÊTS 
 

Conseiller Fortin, conseiller Lapointe et Mme Schabas déclarent un conflit 
d’intérêts possible étant donné que leurs enfants fréquentent respectivement 
une école du CSViamonde et pour lesquels un PEI a été élaboré en raison de 
leur trouble d’apprentissage. 

 
 
3. DONNÉES SUR LES ÉLÈVES QUI BÉNÉFICIENT DES PROGRAMMES ET 
 SERVICES EN ENFANCE EN DIFFICULTÉ 
 

Le surintendant de l’éducation présente aux membres le rapport sur les 
données des élèves qui bénéficient des programmes et services en enfance 
en difficulté. 
 
À la suite des échanges de vues à ce sujet, Mme Schabas, appuyée par 
conseiller Lapointe, propose : 

 
QUE le rapport en date du 12 novembre 2019 intitulé « Données sur les 
élèves qui bénéficient des programmes et service en enfance en difficulté » 
soit reçu. 
 

  La motion est adoptée. 
 
 
4. MISE À JOUR D’AUTOMNE AU CCED DU MINISTÈRE ÉDUCATION 
 

M. Laverdière, surintendant de l’éducation, informe le comité qu’il n’a reçu 
 aucune mise à jour d’automne au CCED du Ministère Éducation.  

Il a fait une demande, mais aucune réponse à date. Il en informera le comité 
 dès qu’il aura une réponse. 
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5. CORRESPONDANCE 
 
  Les membres du Conseil prennent connaissance des copies des lettres 

adressées au ministre de l’Éducation Stephen Lecce, provenant du Conseil 
scolaire catholique Providence concernant : 

 
a) La moyenne du nombre d’élèves dans les classes; 

b) Projet de la Loi 44 

c) Modèle de financement provincial 

 
Après consultation des lettres, conseillère Oger, appuyée par Mme Schabas, 
propose : 

 
QUE la correspondance ci-dessus mentionnée soit reçue. 
 
La motion est adoptée. 

 
 
6. TOUR DE TABLE – ANNONCE DES ORGANISMES 
 

Mme Pelletier, informe le comité qu’il y aura une soirée d’information pour 
les parents au mois de novembre à La Clé d’La Baie Elle souhaite que les 
directions d’écoles de la région Simcoe participe au comité Campus 
francophone qui aura lieu le 25 novembre de 9h30 – midi. Ils parleront des 
activités en éducation de la petite enfance à la 12e année. 
 
Mme Aimable, représentante du Centre francophone de Toronto, fait une 
annonce pour un poste au programme Passerelle, Ils sont à la recherche 
d’une conseillère auprès des familles. Elle demande au comité de passer 
le message dans leur communauté, car le poste est affiche une deuxième 
fois sur le site du centre francophone. 
 
Mme Penton, représentante de l’Aide à l’enfance de Toronto, fait part aux 
membres qu’ils rencontrent toujours le même défi pour offrir des services 
en français. Dans le centre francophone, ils ont aussi de la difficulté pour 
avoir un membre suppléant à ce comité et cela n’aide pas au service 
francophone de l’Aide à l’enfance. 
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7. DATES DES PROCHAINES RÉUNIONS 
 
  Il est convenu que la prochaine réunion se tiendra le 14 janvier 2020 ou l’on 

passera en revue les états financiers 2018-2019 et le budget révisé 2019-
2020. 

  
  QUE le CCED tienne sa rencontre no 5 le 14 janvier 2020. 
 
  La motion est adoptée. 
 
 
8. LEVÉE DE LA RÉUNION  
 
  L’ordre du jour de la réunion no 4 étant épuisé, conseiller Lapointe appuyée 

par Mme Penton propose : 
 
  QUE la réunion soit levée. 
 
  La motion est adoptée. 
   
 
 
 
Le surintendant de l’éducation  Le président du comité, 
 
 
 
M. Michel Laverdière M. Benoit Fortin  
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